

La impronta de Fidel en el MNOAL



IV Cumbre, celebrada en Argel en 1973,

por María Josefina Arce

En Uganda se encuentra reunido el MNOAL, Movimiento de Países NO Alineados, del que Cuba es miembro fundador y en el que sin dudas, dejó una profunda huella el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, quien para muchos mantuvo la unidad del bloque bajo un nuevo liderazgo.

Cuba fue el único país latinoamericano y caribeño en estar presente en la Primera Cumbre del mecanismo, efectuada en septiembre de 1961 en Belgrado, la capital de la entonces Yugoslavia, y a la que asistieron cerca de 30 naciones.

Por la fuerte defensa de Cuba, bajo la guía de Fidel, de los derechos de los más pobres, de los desposeídos del mundo, nuestro país encabezó el MNOAL en dos ocasiones, de 1979 a 1983 y de 2006 a 2009.

Siempre enfatizó Fidel que la lucha por la paz, por un orden económico internacional más justo y equitativo y por una solución a los problemas del Sur debía ser una de las cuestiones fundamentales del bloque.

Bajo su liderazgo La Habana sería sede en 1979 de la Sexta Cumbre del Movimiento de Países NO Alineados. En sus intervenciones insistió en el papel que a nivel internacional debía asumir el bloque.

Resaltó la amplia participación en el encuentro, lo que evidenciaba, subrayó, el vigor, la fuerza y el prestigio del MNOAL.

Veintisiete años después la capital cubana volvería a acoger a los países miembros de ese mecanismo de concertación en su Décimo Cuarta Cumbre, una muestra más del reconocimiento a Cuba por su compromiso con la paz y el bienestar de los pueblos.

Aunque Fidel se recuperaba de problemas de salud, estuvo atento a los preparativos y a los debates en la cita. Se reunió con varios mandatarios del mundo, así como con el entonces secretario general de la ONU, Kofi Annan.

El líder de la revolución cubana dejó un amplio legado al Movimiento de Países NO Alineados. Sus palabras en la Cuarta Cumbre, en 1973, en Argelia, trazarian el camino de la necesaria unidad para enfrentar al imperialismo, el colonialismo y el racismo y luchar exitosamente por las aspiraciones de justicia y paz de los pueblos.

Incansable luchador a favor de las causas justas, impregnó de ese espíritu, de su humanismo y solidaridad al Movimiento de Países NO Alineados, que tuvo en Fidel Castro a un fiel defensor de los oprimidos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/344869-la-impronta-de-fidel-en-el-mnoal>



Radio Habana Cuba